

Protokoll der 412. Sitzung des Fachschaftsrates Informatik

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg** Protokoll: **Sebastian Lukas Hauer**
Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

02. Mai 2017 von **14:18** bis **16:33**

Anwesend

Alexander Brockmann
Timo Cramer
Rico van Endern

Hendrik Fuchs
Sebastian Hauer
Dino Kussy

Hendrik Reichenberg
Matthias Schaffartzik
Jasmin Selchow

Hendrik Klöß
Julia Wucherpfennig

Abwesend

Cordt von Egidy (E)

Lena Krieg (E)

Jakob Vogt (E)

Jasmin Bruns (E)

Verspätet

Inessa Azizova (E)

Gäste

Philipp Dittrich
Tim Garstecki

Sebastian Peisker
Felix Thran

Kevin Vorrath

Tagesordnungspunkte

1	Aufgaben	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	3
5	Postenwahlen	4
6	Allgemeine Pflichten	4
7	Schlüssel und Schlüsselkarten	4
8	Party der Fachschaft Bauwesen	5
9	Leitbild guter Lehre	5
10	Datenschutz und Telegram	6
11	T-Shirts	6
12	Neue Aufgaben	6
13	Sonstiges	6
14	Newsletter	7

1 Aufgaben

- Protokoll 393 fehlt im Wiki
- Protokoll 395 fehlt im Wiki
- Protokoll 407 fehlt im Wiki
- Protokoll 408 fehlt im Wiki
- Protokoll 409 ist zu beschließen
- Protokoll 410 ist in Arbeit
- Protokoll 411 ist in Arbeit
- Das Protokoll der konstituierenden Sitzung muss noch unterschrieben werden
- Hans eine Antwort schreiben wegen des verstorbenen Gründungsprofessors (Hauer): Erledigt

Beschluss

Der FSR beschließt das Protokoll 409 in der Version 4, wie in der E-Mail rumgeschickt am 28.04.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Abstimmung:	Ja	Nein	Enthaltung
	10	1	0

Angenommen

2 Post

- Metro Katalog
- Einladung zur KIF 45,0 in Regensburg
- Druckkostenabrechnung in Höhe von 50.25 €
- Einladung: jobvector career day am 29. Juni 2017 in Frankfurt
- VDI Nachrichten
- Die Bedienungsanleitungen der Kühlschränke waren im Posteingang.
Hendrik R. kümmert sich um einen Ordner im Büro für Bedienungs- und Betriebsanleitungen

3 Mails

- Erinnerung an die Fachschaftsrätekonferenz am 26.04.2017 um 16 Uhr und die darauf folgende Karaokeveranstaltung.
- Die Fachschaft Bauwesen möchte uns Freikarten und Verzehrgutscheine zukommen lassen, wenn wir die Party mit bewerben.
- `future.network` veranstaltet am 29.04.2017 den Future Workshop.
- Am 24.06.2017 findet die Deloitte hacking Challenge in Frankfurt statt. Anmeldeschluss ist der 28.05.2017.
- Die MASTER AND MORE Messe in Düsseldorf schickt Werbung.
- Ein Newsletter von IEC.
- Der `jobvector career day` für Informatiker und Ingenieure findet am 29.06.2017 in Frankfurt am Main statt.

4 Berichte

- Es wird aus dem Fakultätsrat berichtet:
 - Die Fakultät begrüßt den neuen Juniorprofessor Herrn Kesselheim und gratuliert Herrn Müller (IT-Recht) zur Honorarprofessur.
 - Die Fakultät freut sich zudem über den Erhalt von Herrn Prof. Schwentick, der das Konzept „Internationaler Master“ wieder aufleben lassen möchte.
 - Fakultäten erarbeiten Maßnahmen um Studienverlaufsprobleme zu identifizieren, ein erstes Brainstorming ist bereits erfolgt.
 - Campus Management (verwendete Software der Uni): Das System von HIS wird uns erhalten bleiben und soll verbessert werden (BOSS, LSF, etc.).
 - Ab Anfang Oktober soll in allen Hörsälen die gesamte Medientechnik renoviert werden: Schneller startende Beamer, einheitliche Medienpulte, bessere Lautsprecher.
Dies wird voraussichtlich zwei Wochen pro Hörsaal dauern, wir haben geschätzt 28 Hörsäle, die renoviert werden sollen.
Veranstaltungen in den Hörsälen werden in der Zwischenzeit in das Hörsaalzelt verlegt.
 - Bianca Ruland und Philip Molares(V) wurden in die Berufungskommission W2 Data Mining gewählt.
 - Prof. Padawitz wurde erneut in den Promotions- und Prüfungsausschuss gewählt.
 - Die Gleichstellungskommission dankt den Mitarbeitern, Studenten und Professoren für ihre Mitarbeit.
Es wurde die Problematik erkannt, dass zu wenige Frauen bei uns den Master abschließen. Als Folge haben wir auch zu wenige Doktorandinnen. Jedoch bleiben die meisten Frauen bis zu ihrem Abschluss bei uns, wenn sie das dritte Semester überstanden haben.
 - Es gibt ein neues Verfahren¹ zur Einstellung von Professuren. Unsere Fakultät interessiert sich für bis zu 2 von 16 Plätzen.
 - Das Konzept einer Juniorprofessur mit dem Thema „Smart City Science“ wurde befürwortet, aber noch nicht ausgeschrieben.
 - Es gibt Änderungen im Modulhandbuch:
Neue Mastermodule wurden hinzugefügt, alte Mastermodule wurden entfernt, es lohnt sich als Masterstudent also einen Blick rein zu werfen.
Unter anderem wurde die Dauer der Klausur für Rechnerstrukturen von 90 auf 120 Minuten angehoben.
 - Zur Mitte des Jahres findet eine Begutachtung des Graduierendenkollegs statt, kurz darauf findet der DIT² statt.
- Es war Fachschaftsvollversammlung, das Catering mit Kuchen **und** Brötchen kam sehr gut an, die Vorbereitung war jedoch sehr aufwändig. Beim Aufräumen könnten beim nächsten Mal mehr Leute helfen.
Es wurde angeregt, die Kandidatenbefragung und AG-Berichte auszulagern.
- Sebastian hat im E33, E37 und E38 die Whiteboards gereinigt. Er bittet dies auch in den anderen Lernräumen zu erwägen.
- Die Projekte auf fachschaften.org wurden bereits auf den neuen FSR angepasst. Es wird überlegt das Ticketsystem mal wieder zu verwenden.
- Die Projektgruppe von Prof. Fink möchte diesen Freitag (05.05.17) den Grill ausleihen.
- Hendrik R., Jakob und Hauer waren bei Stefan Dikmann und haben Abmachungen über den Gebäudezugang und Bürozugang besprochen. Entsprechende Listen gingen bereits an alle Verantwortlichen. Näheres wird im TOP besprochen.

¹Tenure-Track-Programm

²Dortmunder Informatik Tag

5 Postenwahlen

Beschluss

Der FSR bestimmt die Posten nach angehängter Liste.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
10 0 0
Angenommen

Postenliste

Posten	Beauftragte
Administratoren	Dino Kussy, Timo Cramer und Felix Schäfer
Auslandsbeauftragter	Matthias Schaffartzik
Aushangbeauftragte	Inessa Azizova
Behindertenbeauftragter	Rico van Endern
Bürobeauftragte	Jakob Vogt, Rico van Endern und Dino Kussy
Datenschutzbeauftragte	Sebastian Hauer und Matthias Schaffartzik
Gleichstellungsbeauftragte	Jakob Vogt und Inessa Azizova
Lehramtsbeauftragter	Philipp Dittrich
Lernraumbeauftragte	Rico van Endern, Hendrik Klöß
Mailbeauftragte	Jasmin Selchow und Matthias Schaffartzik
Mailinglistenadministrator	Cordt von Egidy
Merchandisebeauftragte	Lena Krieg und Alexander Brockmann
Newsletterbeauftragte	Jasmin Bruns
Protokollanten	Timo Cramer, Jasmin Selchow und Sebastian Hauer
Abgesandte zur Fachschaftsrätekonferenz	Julia Wucherpennig, Sebastian Hauer, Hendrik Reichenberg und Hendrik Fuchs

15:18: Es verlässt die Sitzung: Alexander Brockmann.

6 Allgemeine Pflichten

- Der FSR repräsentiert die Fachschaft nach innen und außen. Entsprechend sollten die Mitglieder des FSRs sich an ein paar Regeln halten.
- Auf der Fachschaftsrätekonferenz ist es schon mal negativ aufgefallen, dass wir mit massiver Besetzung aufgetreten sind. Dadurch werden Wortmeldungen von uns nun gerne überinterpretiert oder nicht ernst genommen.
- Jeder FSRler sollte die herumgeschickten Protokolle gegenlesen. Es muss nicht jedes Protokoll von jedem gelesen werden, aber wenn wenigstens drei bis vier Leute darüber guckten, ließen sich viel mehr Fehler finden.
- Schaut regelmäßig in die Küche und macht bei Bedarf mal sauber, das sorgt für ein angenehmeres Klima auf dem Flur.

15:26: Es betritt die Sitzung: Alexander Brockmann.

7 Schlüssel und Schlüsselkarten

- Christoph Parnitzke hat von Hendrik R. schon mal im Voraus eine Zugangsberechtigung zum Gebäude erhalten, da er in der O-Phasen-Orga für das Wintersemester ist.
- Hendrik R. war bei Stefan Dißmann um abzuklären, inwiefern wir einen Gebäudezugang erstatten können.

- Es gab bereits Gespräche mit Gremienmitgliedern, die der Meinung sind, ein Bürozugang lohne sich eigentlich nur mit Gebäudezugang.
- So lange wir nicht **zu** viele Personen benennen, können wir das formlos über Winfried Jansen erledigen.
- Es stellt sich die Frage, ob wir jedes Mal über einen Gebäudezugang diskutieren wollen, oder ob wir pauschal die Zugangsberechtigung zum Gebäude an alle Gremienvertreter verteilen.
- Es könnte als fair angenommen werden, wenn wir Gremienvertreter pauschal in das Gebäude lassen.
- Nachzuvollziehen, wer den Gebäudezugang wann in Anspruch genommen hat, ist schwer vorstellbar und könnte unsere Sicherheitsbedenken für den Flur und das Büro entkräften.
- Die Diskussion wird weiter auf **fsinfo** geführt.

Finanzbeschluss

Der FSR erteilt Christoph Parnitzke für seine Arbeit in der O-Phasen-Orga zum Wintersemester 2017/18 eine Schlüsselberechtigung zum Büro, sowie eine Zugangsberechtigung zum Gebäude.

Abstimmung:	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	2
	Angenommen		

15:47: Es betritt die Sitzung: Inessa Azizova.

8 Party der Fachschaft Bauwesen

- Die Fachschaft Bauwesen möchte eine Party veranstalten und bietet uns freie Verzehrkarten, wenn wir die Party bei uns bewerben.
- Es gab bereits Vorschläge, die Verzehrkarten vor der Feier unter unseren Studenten zu verlosen.
- Für die reine Kooperation wäre es vorteilhaft, auf das Angebot einzugehen.
- Die reine Bewerbung gibt uns Verzehrkarten, wenn wir beim Verkauf mithelfen, könnten wir uns ein bisschen am Gewinn beteiligen. Daran sehen wir keinen Bedarf.
- Fazit: Wir bewerben die Party mit Plakaten und Social Media, am Verkauf beteiligen wir uns nicht.

9 Leitbild guter Lehre

- In Sitzung 409 wurden Probleme mit der Broschüre „Leitbild guter Lehre“ der TU Dortmund vorgestellt, die in der „SK LuSt“³ diskutiert wird.
- Wir sind immer noch der Meinung, dass die Inhalte dieser Broschüre zu vage, unpräzise und schwammig formuliert sind.

Beschluss

Der FSR unterstützt Frau Prof. Gabriele Kern-Isberner in ihrer Position in der „SK LuSt“ gegen die unpräzise Formulierung der Broschüre „Leitbild guter Lehre“.

Abstimmung:	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	1
	Angenommen		

15:59: Es verlässt die Sitzung: Felix Thran.

³Ständige Kommission für Studium, Lehre und Studienreform

10 Datenschutz und Telegram

- Vertagt, da keiner genau weiß, worauf Felix Thran mit diesem TOP hinaus wollte. Es wird vermutet, dass die Problematik darin liegt, dass Mitglieder der Mailingliste **finfo** über Telegram teils vertrauliche Themen diskutieren.
- Matthias und Hauer sprechen Felix mal auf das Thema hin an.

11 T-Shirts

- Es gab bisher für neue FSRler immer ein neues T-Shirt.
- Es gab mal die Erwägung, dass Alt-FSRler für ihre Arbeit zwischendurch auch mal ein neues T-Shirt erhalten.
- Vorschlag: Alle zwei Jahre Amtszeit ein neues T-Shirt.
- Gegenvorschlag: Wenn das alte deutlichen Verschleiß zeigt.
- Weiterer Vorschlag: Statt zwei Jahre, alle zwei Amtsperioden.
- Der Verschleiß entsteht durch diverse Tätigkeiten, bei denen man insbesondere das T-Shirt tragen sollte, wie z.B. Grillen mit/für die Fachschaft.
- Der Wegfall der Merchandisekasse macht eventuell die Verbuchung der Ausgabe solcher T-Shirts komplizierter. Man sollte da die Financer mal fragen.
Financer sollten die Ausgabe „mit 0€ verbuchen“. Sollte daher kein Problem sein.

Finanzbeschluss

Der FSR berechtigt die Merchandisebeauftragten nach eigenem Ermessen für die Ausgabe von T-Shirts an neue und alte FSRler.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 11 0 0
Angenommen

16:00: Es verlässt die Sitzung: Hendrik Klöß

16:08: Es verlässt die Sitzung: Julia Wucherpfennig

12 Neue Aufgaben

- Hendrik R.: Ordner für Bedienungs-/Betriebsanleitungen im Büro organisieren.
- Hauer und Matthias: Mit Felix über die Telegram-Problematik reden.

13 Sonstiges

- Inessa bedankt sich bei allen, die ihr beim Abhängen der FVV-Ankündigungen geholfen haben.
- Die Fundsachen im Büro wurden aufgeräumt, Objekte mit abgelaufenen Abholdaten entsorgt. Dabei gab es einige Zettel zum Markieren der Fundsachen, die nicht vollständig ausgefüllt wurden. Es wird deswegen gebeten, die Zettel vollständig auszufüllen und auch in das Wiki einzutragen.
- Es müssen noch FSRler ihre Sprechzeiten eintragen. Der Mittwoch ist übrigens noch sehr leer.
- Wer kümmert sich weiter um die Installation eines neuen Schließsystems für das Büro? - Rico!
- Erinnerung: Laut FVV haben wir grob 15.000€ zur Verfügung. Selbst wenn wir gebundene Mittel und die Notfinanzierung von zwei O-Phasen mit einberechnen, können wir zwischen 6.000 und 8.000 Euro ausgeben. Jeder FSRler kann sich mal Gedanken machen oder sich umhören, wofür wir das verwenden können.

14 Newsletter

- Neuer Sitzungstermin ist alter Sitzungstermin: Dienstags 14 bis 16 Uhr (c.t.).
- Die Liste der Posten können in den Newsletter.
- Die Party der Fachschaft Bauwesen kann beworben werden.

Sitzungsende: 16:33